
! ! ! !本报讯（实习生 施佳
雯 记者 王剑虹）以一段
!! 分钟的相声《满腹经
纶》意外走红的陕西青曲
社 "#后相声演员苗阜、王
声将于 $月在东方艺术中
心音乐厅举办相声专场，
这也是青曲社首次来沪演
出，意欲让沪上观众领略
陕西相声的爆笑效果。
苗阜和王声是相声界

的后生晚辈，今年春节以
一段《满腹经纶》登上北京
电视台之前% 他们名不见
经传。之后两人又在央视
元宵晚会上压轴表演了相
声《学富五车》，一举成名。
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片源成戏曲电影长线放映厅最大难题

!巧妇"到哪儿去找!米"#

! ! ! !昨天$记者来到位于杨浦区的博纳影城中原店门口$发现
在越剧电影%蝴蝶梦&的海报前$挤着许多喜欢越剧的中老年
妇女'中原店总经理查宁告诉记者$开辟戏曲电影长线放映厅
两周以来$询问%蝴蝶梦&的戏迷们越来越多$已映两场%蝴蝶
梦&的上座率均在 !成以上' 但她同时也不无担忧地表示$影
厅目前暂时排了 "个月的%蝴蝶梦&和 "个月的%红楼梦&$或
许半年之后$戏曲电影厅将面临!巧妇难为无米之炊"的尴尬'

! ! ! !昨天上午，东方卫视大型旅
游真人秀《花样爷爷》节目组在欧
洲完成了为期 !& 天的录制回到
上海，两个“爷爷”雷恪生、牛犇在
接受记者采访时表示，此行“刘烨
最累、曾江最爱‘充老大’、节目组
最‘抠’”。

他们介绍说，挑夫刘烨带着
四位“爷爷”秦汉、雷恪生、曾江、
牛犇游历了法国、瑞士的十数座
城市，最辛苦的当属挑夫刘烨，虽
然他在演艺圈已是大腕，平时都
由别人照顾，但这回他却要照顾
四个“爷爷”，一路上肩挑人扛，忍
辱负重，无论是扛行李或是找酒
店，都由刘烨负责。刘烨还请“爷
爷”们去自己的法国家中做客，他
把老丈人、老丈母娘都轰走来接
待他们。

雷恪生介绍说，论年龄，老
大是曾江，老二是牛犇，他是老
三，秦汉最小。对老大曾江的表

现，老二、老三似乎都不服：“曾
江有时居高临下，爱指手画脚。”
“他随时随地都把自己当老大，
其实也就比我们从娘胎里早出
来几天，有时候吃饭都像是他小
时候喂我们长大一样！”雷恪生、
牛犇说，他们与曾江还发生了
“矛盾”：“我们去地中海钓了十
几条鱼，回来给刘烨下厨烧。结
果老大曾江就在放鱼那个水槽
里洗脏手，当时把我们给气得
哟，那天晚上烧的鱼我们一口也
没有吃。”但他俩对秦汉却称赞
有嘉，说他非常有涵养，虽会英
语但不像曾江，很少冲在前面说

话，很低调。
谈及欧洲之旅的感受，两位

“爷爷”对“花样爷爷”每天换一
套服装颇为感叹，牛犇甚至说，
这次比他一辈子换的衣服都要
多。他俩对节目组的“抠门”也印
象深刻。他俩被安排在同一房
间，两人睡同一张床，只是被子
分开盖，恨不得一人去睡地铺。
此外，爷爷们每天的旅费也有严
格控制，可谓“人在囧途”，爷爷
们不能打车，只靠腿和公交。牛
犇笑道：“雷恪生每次看到收费
厕所扭头就走。”

本报记者 俞亮鑫

! ! ! !昨天，在戛纳电影节担任评
委的贾樟柯辗转接受了本报的网
络采访，鉴于戛纳对评委的严格要
求，贾樟柯对今年竞赛影片避而不
谈。他告诉记者，自己如今正同步
进行着两部影片的前期准备，谈到
评委工作，他表示“很享受”。

安安静静看片
对于在戛纳担任评委，贾樟

柯曾对媒体表示“这就像一场恋
爱”，问起如今对这场“恋爱”的感
觉，贾樟柯说：“虽然工作强度比
较大，但我很享受这样的工作。”
贾樟柯说，之前自己看老片子比
较多，当代影片相对较少。自己现
在每天都会固定地看几部片子，
享受一个安静的戛纳。“这对我来
说是一种独特的经历。”

两片同时推进
贾樟柯透露说，自己现阶段

正同时推进两部影片，一部叫《山
河故人》，一部是《在清朝》。《山河
故人》讲述的是 !'''年秋天在山
西煤矿发生的故事。赵涛扮演的
小学老师涛跟一个煤矿工作者相
爱，却因误解而分手，此后远走他
乡。!#多年过去了，涛离婚了，却
发现前男友身患重病……该片将
于今年 !#月开机，有三分之一剧
情会在澳大利亚拍摄。“这是一部
从过去延续到未来的影片，探讨
的是关于未来的困惑以及丢失的
情感能不能找回来的问题。”贾樟
柯说，这将是他第一次在国外拍
摄电影，是个新挑战。

风格不断改变
贾樟柯的电影似乎正悄悄改

变着自己的风格。对此，他解释
说：“我的影片没什么固定风格。
一定要找相同点的话或许是影像
风格，我喜欢把镜头聚焦到人物
上面。”贾樟柯说，自己平时看照
片，看到那些面孔随着时间的推
移而改变，常常会被感动。“最有
表现力的面孔，是那种岁月带来
经历和想象的、写满回忆的面孔，
我喜欢去讲述这些面孔和它们背
后的故事。”

本报记者 张艺

! ! ! !以《星星堆满天》被人熟知的中
国台湾女歌手杨乃文，从舞台消失 (

年之后如今携新专辑《零》再现歌
坛。昨天下午揭晓的第 )(届台湾金
曲奖最佳国语女歌手提名名单中，
杨乃文也赫然在列。昨天在沪上接
受媒体采访时杨乃文表示：“零的形
状，其实就像是人生的路一直在铺
展中，而这张专辑其实就是生活中
各种各样琐事的体现。所以一开始
定专辑名称时，有人提出*《零》%大家
都觉得很好。”

从上一张专辑《女爵》到现在的
《零》，杨乃文的两张专辑时隔 $年。
在阔别舞台的时间里，她经历了换
公司以及父亲的去世。父亲的离世，
让杨乃文感到非常痛苦，“我觉得从
那段痛苦的日子走过来以后，人变
得比较开朗了。”杨乃文坦言，其实

自己的事业并不很顺，以前自己会
因此而责怪别人，不过现在开始先
检讨自己。“人很容易想说服另外一
个人，这是最难的事情，有时候是根
本不可能的事情。不如尝试自己能
做的事情，也许更容易的是改变自
己或是把自己做得更好。”

对于未来，杨乃文表示，有几个
大陆的音乐节还在接洽中，而台湾
地区那边会有一些类似海洋音乐节
的活动会去参加。对于前几天在上
海举行的迷你演出，杨乃文希望可
以带到更多的城市去，无论是台湾
还是大陆。杨乃文充分感受到了上
海歌迷的热情，“他们都会唱我的
歌，这让我很开心，而且相比在台湾
的时候，上海观众跟唱的时间更久，
几乎是唱了全部。”
实习生 施佳雯 本报记者 王剑虹
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手续繁琐
记者获悉，目前博纳影城只有

《蝴蝶梦》和《红楼梦》两部戏曲片
的数字拷贝，而这也是因为影城总
经理陈庆奕和出品方关系不错，才
拿到了两部影片的放映权。“其实
很多戏曲老片都很经典，但片源实
在太难找了。”查宁告诉记者，要自
己寻找并放映一部戏曲电影需要
办理很多繁琐的手续。首先必须找
到影片的发行方，要求下放放映
权，并和片方、院线签订分账协议；
其次，需要出品方向中影数字公司
申请制作放映密钥，确定影片的放
映周期；如果这部戏曲片是胶片拷
贝，还需要出品方将其转制成数字
拷贝，费用从 (万元至十几万元不
等，其中更涉及到老胶片修复的问
题，时间和资金会成倍累积。

困难重重
难题还远不止这些。陈庆奕告

诉记者，除了繁琐的手续外，戏曲
电影发行、出品方的缺失，也是片
源难寻的原因。戏曲片从制作到放
映，中间存在着信息断层。很多戏
曲片拍完就束之高阁，片方没有营
销团队，也不想花力气做推广，“我
们影院根本不知道该去哪里找这
些制片方，也不知道该问谁去要放
映权。”陈庆奕还担心的一点就是，
即使找到这些片方，为了供一家影

厅每周放映一次，他们是否肯拿钱
出来专门做拷贝修复？“这里面牵
涉到一个分账比例的问题。一般情
况下，老片做展映，片方会让利影
院。但现在要他们自己花钱，他们
可能不会愿意。那如果要和影院按
照上映新片一样分账，影院可能又
不乐意了。”

专家支招
对于博纳戏曲电影长线放映

厅的片源问题，很多上海乃至北京
的电影人提出许多建议。戏曲电影

《霸王别姬》总导演滕俊杰昨日在
电话中透露，《霸王别姬》本月 +#

日将在美国好莱坞杜比剧院进行
海外首映，而其在国内的上映日期
也已提上日程，“我们很愿意和博
纳影城以及上海的艺术院线联盟
合作，长线放映该片。”上海国际电
影节办公室工作人员告诉记者，饱
含越剧元素的谢晋名作《舞台姐
妹》已经“,-”修复完成，将在今年
电影节上放映。“博纳如果有意，可以
和该片版权方上影集团商量一下，这
部影片还是很有群众基础的。”

华夏电影公司的孔小姐正在
筹备第五代导演的“经典电影展
映”。她告诉记者，由出品方来牵头
电影展映，或许手续和流程会便捷
一些。“比如这次展映，华夏拟定 $

部影片交给院线，利用影院的非黄
金时段，每天不限场次放映。硬盘、
密钥、宣传品均由我们负责提供，
希望能为上海的戏曲电影放映提

供借鉴。”本报记者 张艺


